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EGLISE EN GUYANE  
Newsletter  sur www.guyane.catholique.fr  

CALENDRIER 
DU DIOCÈSE  

————————————   

AVRIL 
04.  
Session avec les jeunes de 
l’enseignement catholique à 
9h00. 

05.  
Conseil épiscopal. 

06. 
Messe du jeudi saint à la 
cathédrale à 18h00. 

07. 
Célébration de la Passion à la 
cathédrale à 15h00. 

08. 
- M e s s e a u c e n t r e 
pénitentiaire à 9h00. 
- V e i l l é e p a s c a l e à l a 
cathédrale à 19h00. 

09. 
M e s s e d e P â q u e s à l a 
cathédrale à 8h00.

Éditorial:  


“L’humilité de Dieu” 

Chers amis, au début de cette semaine sainte, j’aimerais 
que nous méditions sur l’humilité de Dieu. Cette humilité qui se manifeste 
de façon éclatante dans la passion de son Fils.  

La passion de Jésus n’est pas un accident, les Saintes Écritures l’avaient 
bien annoncé, par exemple ce serviteur qui n’aurait plus figure d’homme ; 
qui serait défiguré, « méprisé et abandonné de tous, homme de douleurs, 
familier de la souffrance, semblable au lépreux dont on se détourne… » (Is 
53,3). 

Le prophète dit aussi un peu plus loin (Is 53, 12) : « il s’est dépouillé lui-
même jusqu’à la mort » 

Ô que Dieu est humble… Venant chez les hommes, non seulement 
n’occupe pas les premiers rangs (ce serait déjà s’abaisser 
considérablement), mais il prend la dernière place, celle du méprisé, du 
condamné à mort, du maudit…. 

Pourquoi ? 

Peut-être que c’est pour vaincre notre orgueil. C’est ce que dit clairement 
saint Paul dans l’épitre aux Philippiens lorsqu’il dit « il s’est fait obéissant 
jusqu’à la mort et la mort de la croix, c’est pourquoi tout genou fléchira, 
toute langue confessera que Jésus est Seigneur ». 

La racine du péché, c’est bien l’orgueil. Le Père Cantalamessa, prédicateur 
de la Maison Pontificale, disait que si dans le corps humain il y a 70% 
d’eau, il y a fort à parier que dans l’esprit humain il y a 70% d’orgueil.  

Le même père disait que si nous pouvions voir le monde comme Dieu nous 
verrions les hommes qui se tiennent sur la pointe des pieds pour paraître 
plus haut que les autres. Nous verrions beaucoup d’orgueil chez les 
puissants, entre les nations, dans les familles entre l’homme et la femme.

http://www.guyane.catholique.fr
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L’amour du début est souvent gâté par l’orgueil qui empêche toute communication. Partout, dans l’Église 
comme ailleurs alors même que nous nous réclamons d’un tel maître. 

Dieu aurait pu plier notre orgueil par la force, il a choisi de le plier par son humilité. Si lui le maître de toute 
choses, celui qui est le créateur des milliards de milliards de galaxies de notre univers prend la dernière 
place chez les hommes, il conviendrait que nous revenions à de plus justes proportions dans l’appréciation 
de nous-mêmes. 

Bonne Semaine Sainte !!! 
+ Mgr Alain Ransay, évêque de la Guyane

QUESTION DE FAMILLE : UN HÉRITAGE SPIRITUEL - 1ÈRE PARTIE

En cette période de l’année, les familles se rassemblent, discutent, partagent pour préparer la fête de Pâques 
notamment par le traditionnel Bouillon d’Awara, les plats de crabes, les plats de poissons, Comou, Parépou 
et bien d’autres… 

Et l’Homme révèle ainsi sa particularité, par rapport à d’autres êtres 
vivants : la notion d’héritage. L’héritage, c’est la transmission des 
connaissances, du savoir-faire, des valeurs, des traditions, d’une certaine 
richesse. 

Il en va de même dans le domaine spirituel : l’héritage spirituel, ce sera 
la transmission de notre Foi. 

Tout commence par le baptême, qu’il ait lieu ou non dans notre enfance. Il marque notre intégration dans 
notre famille spirituelle et dans l’Église. On l’oublie trop souvent, la première église reste et demeure celle 
du foyer où les parents vivent, partagent et témoignent de leur Foi. 

Comment aujourd’hui, pouvons-nous transmettre notre Foi en famille ? Pourquoi devons-nous partager cet 
héritage spirituel ? Nous verrons dans les prochains articles quelques pistes pour nous aider à partager notre 
Foi, en couple, avec nos enfants, avec nos proches. 

Vanessa et Eddy GABRIEL
Pastorale familiale de l’Église Immaculée Conception
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MESSE DES RAMEAUX ET DE LA PASSION DU CHRIST - MATOURY 

Les fidèles de la paroisse sont venus très nombreux pour célébrer l’entrée de Jésus-Christ à Jérusalem.

La célébration eucharistique débute, avec la bénédiction des rameaux et la lecture de l’évangile faisant récit 
de l’entrée de Jésus à Jérusalem. L’assemblée part ensuite en procession autour de l’église en chantant 
« Hosanna ».
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SAINT JEAN-BAPTISTE DE LA SALLE

Saint Jean-Baptiste de la salle, fondateur des frères des Écoles Chrétiennes

Il est né à Reims le 30 avril 1651 dans une famille bourgeoise, il est 
chanoine à 16 ans au chapitre de la Cathédrale. Il est jeune séminariste 
quand il doit prendre en charge ses six frères et sœurs plus jeunes, à la mort 
de ses parents. A cause de ces responsabilités familiales, il hésite à 
poursuivre jusqu'au sacerdoce. Poussé par son père spirituel, il accepta de 
devenir prêtre à 27 ans. 

L'éducation de la jeunesse le passionne. Il s'aperçoit alors que ce qui 
manque le plus aux enfants ce sont des maîtres de valeur. Il recrute donc de 
jeunes maîtres auxquels il propose une forme de vie consacrée à Dieu qui 
leur laisserait cependant leur caractère laïque. À leur intention, il rédige une 
sorte de règle dans cet esprit. Ainsi se forme le noyau du futur Institut des 

Frères des écoles chrétiennes, voué à l'instruction et à l'éducation des enfants des milieux populaires… 

Le bon bourgeois rémois partagera désormais la pauvreté de ses frères. Malgré les procès que lui font les 
maîtres d'écoles pour concurrence illicite, malgré les contradictions à l’intérieur même de son Ordre, saint 
Jean-Baptiste poursuit son œuvre, inventant une spiritualité et une pédagogie nouvelles. C'est ainsi que 
l'apprentissage de la lecture se fait dans ses écoles, non sur le latin, mais sur le français !
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« L’entrée triomphante de Jésus » est vite attristée par « la Passion de notre 
Seigneur Jésus Christ », le 2ème évangile lut pendant la messe.

Ce même Jésus, fils de Dieu, résistant aux tentations de Satan, dans le désert, 
transfiguré entre Élie et Moïse dans la montagne, honoré par la Samaritaine, 
rendant la vue à un aveugle de naissance et ressuscitant Lazare mort depuis 4 
jours ; ce même Jésus est aujourd’hui rejeté et hué par la même foule.

« Et nous même combien de fois avons-nous aimé puis rejeté Jésus ? Cet 
« examen de conscience » nous est proposé 

par le célébrant qui nous rappelle que nous faisons tous partie de cette 
foule. Aujourd’hui encore par nos péchés (pensées, paroles, actes) nous 
livrons Jésus à la croix alors que c’est déjà pour nos péchés qu’Il est 
mort.

Merci à notre Père du ciel, pour le don de son fils qui a été obéissant, 
jusqu’à donner sa vie pour nous.

Viviane 
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CONTINUONS À CONTRIBUER AU DENIER DE L’EGLISE

COMMENT JE PARTICIPE ?   
Auprès de ma paroisse ou de l’évêché (par TIP pour un prélèvement permanent, par chèque à l’ordre de 
la mission catholique ou en espèces). 
Par virement ponctuel ou permanent.  
En faisant un don sur le site du diocèse www.guyane.catholique.fr 

Le bon bourgeois rémois partagera désormais la pauvreté de ses frères. Malgré les procès que lui font les 
maîtres d'écoles pour concurrence illicite, malgré les contradictions à l'intérieur même de son Ordre, saint 
Jean-Baptiste poursuit son œuvre, inventant une spiritualité et une pédagogie nouvelles. C'est ainsi que 
l'apprentissage de la lecture se fait dans ses écoles, non sur le latin, mais sur le français ! 

Au milieu des tribulations, l’œuvre s'étend à travers la France et, aujourd'hui encore, à travers le monde. Il 
meurt un Vendredi Saint, 7 avril 1719, lui dont le cœur, des années durant, avait été transpercé par les 
trahisons et les calomnies. Le Pape Pie XII l'a déclaré "patron de tous les éducateurs chrétiens. » 

SDC

POUR UNE CULTURE DE LA NON VIOLENCE 

Pour une culture de la non-violence. Prions pour une plus grande diffusion d’une culture de 
la non-violence, qui signifie un recours moindre aux armes de la part des États comme des 
citoyens. 
Consulter la vidéo du pape en cliquant sur le lien. 
https://www.youtube.com/watch?v=JmyIEGi13Wo 

INTENTION DE PRIÈRE DU PAPE POUR LE MOIS D’AVRIL

RELEVE D’IDENTITE BANCAIRE

Identifiant national de compte bancaire - RIB

Banque
10278

Guichet
05330

N° compte
00020470001

Clé
61

Devise
EUR

Identifiant international de compte bancaire

IBAN (International Bank Account Number)
FR76       1027       8053       3000       0204       7000       161

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS

BIC (Bank Identifier Code)
CMCIFR2A

Domiciliation
CREDIT POPULAIRE GUYANAIS
P JUSTIN CATAYEE
2 RUE DES IBIS
97300 CAYENNE
☎0 820 82 09 00 (Service 0,12 ¤/min + prix appel)

Titulaire du compte (Account Owner)
MISSION CATHOLIQUE DE LA GUYANE
24 RUE MADAME PAYE
97300 CAYENNE

Remettez ce relevé à tout autre organisme ayant besoin de connaître
vos références bancaires pour la domiciliation de vos virements ou de
prélèvements à votre compte. Vous éviterez ainsi des erreurs ou des
retards d’exécution.

PARTIE RESERVEE AU DESTINATAIRE DU RELEVE

https://www.youtube.com/watch?v=JmyIEGi13Wo
http://www.guyane.catholique.fr

